

Le Congrès des Canadiennes françaises

Un livre vient de paraître, publié à Montréal sous la direction de M. l'avocat G.-A. Marsan, secrétaire-général de l'Association Saint-Jean-Baptiste, que tous les patriotes devront lire et que toutes les librairies (1) canadiennes devront posséder. C'est un recueil-souvenir, où sont relatés tous les faits et gestes des grandes célébrations organisées l'an passé à Montréal, vers la date du 24 juin 1909, pour solenniser le 75^e anniversaire de la fondation, par Ludger Duvernay, en 1834, de l'Association Saint-Jean-Baptiste. Ayant nous-même contribué à la rédaction de ce volume de quatre cents pages, grâce à la bienveillance du rapporteur officiel, M. Marsan, nous en détachons le chapitre entier — le quatrième — qui fait connaître l'oeuvre si intéressante de la Fédération Nationale, et que nous avons intitulé, dans le susdit volume (2), le Congrès des Canadiennes françaises. — (Note de l'auteur).

NOUS venons de lire, ou plutôt de relire, les deux brochures, publiées, chacune en leur temps, par les soins de notre association féminine, dite la Fédération Nationale Saint-Jean-Baptiste (section des Dames de l'Association Saint-Jean-Baptiste). La première date de 1907, le seconde de 1909. Et c'est celle-ci dont nous avons surtout à nous occuper, puisque c'est dans

(1) Nous donnons au mot *librairie* son vieux sens, qui vaut beaucoup mieux que *bibliothèque*.

(2) *Les Fêtes du 75^e anniversaire de l'Association Saint-Jean-Baptiste en juin 1909*, publié sous la direction de M. l'avocat G.-A. Marsan, à Montréal, chez Arbour & Dupont, 1910.